

Inquieta incierta continuidad del centro de rehabilitación del Club de Leones en Castro

Si bien la iniciativa surgió con financiamiento solo para 2023, familias que acuden para recibir atenciones por problemas músculo-esqueléticos esperan su permanencia. Dirigentes leonísticos aseveran que el caso Fundaciones ha demorado una eventual renovación de convenio con el Gobierno Regional.

César Cárdenas Ruiz
 cronica@laestrellachiloe.cl

Un verdadero drama se encuentran viviendo usuarios y funcionarios del Centro de Rehabilitación de Castro, vinculado a los clubes de leones de esta comuna y de Ancud, el que otorga atenciones médicas a 55 vecinos con afecciones músculo-esqueléticas de la capital chilota y alrededores, debido a la eventual interrupción de dichas prestaciones.

Lo anterior es producto del término del proyecto financiado por el Gobierno Regional de Los Lagos, por un monto cercano a los 200 millones de pesos para la operatividad de dos edificios, el ya mencionado de la ciudad del Gamboa y otro en Ancud destinado a personas con trastorno del espectro autista (TEA). Sin embargo, solo el recinto castreño estaría con problemas para continuar con su labor.

María Unquén, trabajadora social del establecimiento ubicado en la avenida Galvarino Riveros, que en la actualidad beneficia a poco más de medio centenar de isleños y una cantidad similar en listas de espera, se refirió a la inquietud. "Lo que pasó es que el proyecto duraba hasta diciembre del año pasado, después el Gobierno Regional autorizó con las platas que sobraban a que siguiera funcionando hasta el mes de febrero. En

febrero nos dijeron que ya no había financiamiento y que el Centro de Rehabilitación del Club de Leones de Ancud (Crcla) -que es el que inició estos dos subcentros-, con recursos propios de ellos, está haciendo que funcione estos dos meses y de ahí hasta fin de mes (abril) ya no iba a haber, no tenían recursos para seguir funcionando", indicó.

En este contexto, la profesional señaló que "lo que pasa es que debido al tema de las 'fundaciones', lo que ocurrió el año pasado, todo lo que es tema de la asignación directa de proyecto del Gobierno Regional, si bien al parecer ellos tienen recursos pero no tienen las bases claras respecto a cómo van a ser las postulaciones y cómo van a asignar recursos a los proyectos".

Unquén reconoció que si bien algunas instituciones han hecho eco de la problemática, no es suficiente. "La Municipalidad de Castro va a transferir 16 millones de pesos al subcentro, lo que da como para que siga funcionando dos meses más, pero de ahí pasaría lo mismo que ha pasado ahora que no tendríamos recursos para seguir funcionando", advirtió la fuente.

A estas palabras se unieron las familias beneficiadas con la apertura de este lugar, muchas de ellas sin la solvencia económica para costear un tratamiento de estas características de forma par-



FOTOS: CEDIDAS

MÁS DE UNA CINCUENTENA DE PACIENTES DE DISTINTAS EDADES ES ATENDIDA EN LA INICIATIVA LIGADA A CLUBES DE LEONES CHILOTES.

“
 Un niño que pierde rehabilitación es un deterioro, son muchas cosas”.

Ivonne Núñez,
 mamá de niña usuaria.

ticular. Es el caso de Ivonne Núñez, quien pertenece a esta institución desde que comenzó a funcionar el pasado año, producto de que su hija, Fernanda Álvarez, padece de una mutación genética similar a una parálisis cerebral.

"Lo que yo siempre he dicho es que el tema para la rehabilitación de nuestros hijos es súper caro, pensando en que tienes que contratar profesional por profesional, igual tiene un costo alto; entonces el centro nos ofrece

“
 Estos fueron programas que se apoyan en forma temporal no son permanentes.”

Nelson Águila,
 consejero regional.

esa atención que nos ofrecen todos los profesionales una vez a la semana", reveló la progenitora.

"Es una tremenda ayuda para nosotros, los papás, poder asistir a terapia. Lo fome de esto es que siempre las platas para el tema de la inclusión, los proyectos son como por un tiempo. Aquí nos habían prometido que el proyecto era por dos años y la plata terminó antes, cortaron las plantas por el tema 'fundaciones'. Un niño que pierde rehabilitación es un

deterioro, son muchas cosas", exclamó la mamá.

LÍDER DE CLUB CASTREÑO

Desde la entidad leonística, el presidente de la institución en Castro, Héctor Álvarez, recalzó que "debido a los problemas que hubo con todos esos proyectos de los gobiernos regionales, no aprobaron inmediatamente la continuidad. Pero está en evaluación, probablemente para el próximo período se va a volver a aprobar ese proyecto; el problema era que en el intertanto no había financiamiento".

"Acudió el administrador de Ancud (presidente de la Corporación de Rehabilitación del Club de Leones de Ancud) a los municipios, y gentilmente el municipio de Castro aportó por dos meses de financiamiento, y el administrador de Ancud está viendo con los otros municipios para ver si logra pasar el año, mientras le aprueben el otro proyecto", contó.

Justamente, Juan Alberto Leiva, tñmonel de la Corporación de Rehabilitación del CLA, ahondó en la problemática. "Tanto el Centro TEA como el Subcentro Castro fueron iniciados el año pasado con platas que nos pasó el Gobierno Regional, pero que por el caso Fundaciones fue imposible renovar esos convenios. Entonces, nosotros como corporación no teníamos programa para poder rescatar el centro de Castro", repasó.

Sumó en esta línea que "nosotros estamos haciendo un esfuerzo con el Centro TEA en Ancud, estamos haciendo algunos ajustes y lo estamos enrolando para poder meterlo en un convenio que tenemos con el Servicio de Salud Chiloé, y ahí podemos rescatar algunos fondos como para poder seguir financiando el centro de An-



EL CENTRO FUNCIONA EN DEPENDENCIAS DEL CLUB DE LEONES DE CASTRO Y SE VINCULA CON ÉL Y EL CLUB DE ANCUD, POR LO QUE ES UN SUBCENTRO DEL INICIAL QUE OPERA EN EL NORTE DE LA ISLA.

cud. El más complicado era nuestro centro de Castro, pero ya se logró gracias a la participación de los usuarios, de los papás que están atendidos en el centro de Castro, sensibilizar al alcalde (Juan Eduardo Vera) para que pusiera algo de plata".

Adicionó el dirigente que "ahora con esos fondos que el alcalde ya confirmó, estamos en la tramitación, pero ya confirmó la voluntad de apoyarnos al menos con algo de los dineros. Nosotros igual estamos haciendo algunas gestiones para que el Gobierno Regional nos pueda apoyar con parte de los otros dineros, para poder solventar con esto esos dos centros".

POLÍTICOS

Precisamente, sobre el aporte dispuesto al subcentro castreño, el alcalde Vera (ind. de Chile Vamos) expresó en un video que "no hay que olvidar que ellos reciben financiamiento como Club de Leones de parte del Gobierno Regional, financiamiento que se les fue quitado; ahí tenemos que también apelar para que nuestro gobernador regional re-

\$16

millones ratificados por el alcalde Vera permitirían 2 meses más de funciones.

visé esta situación y ojalá esto se pueda revertir. Son niños que requieren de rehabilitación y muchos de ellos de distintas partes de la provincia de Chiloé".

Comprometió el jefe comunal que "le vamos a entregar un aporte de 16 millones de pesos, esa va a ser nuestra colaboración que le vamos a entregar, esperando también que otros municipios de la provincia de Chiloé que se comprometieron en el pasado, hagan su aporte".

En el mismo contexto, el consejero regional y presidente de la Comisión Chiloé del Consejo Regional de Los Lagos, Nelson Águila (DC), desglosó parte de este escenario. "Estos fueron programas que se apoyan en forma temporal no son permanentes, es lo primero que quiero decir. Escuché a Juan Eduar-

do Vera con declaraciones medias pencas: que 'nos pongamos la mano en el corazón' y toda la cosa, pero esos programas fueron de esa forma. El Club de Leones de Ancud me hizo llegar una nota y yo lo conversé en una audiencia con el gobernador (Patricio Vallespín) y el gobernador está comprometido, no sabemos si en este consejo regional de la próxima semana o en el siguiente, de tratar el tema".

Según el exjefe comunal, se prevé un financiamiento desde el nivel regional. "Lo van a solucionar a través de una asignación directa, el gobernador va a entregar una asignación directa a la Corporación de Rehabilitación del Club de Leones para mantener el programa por un tiempo, pero igual hay que entender que el Gobierno Regional no puede financiar eternamente estos programas, porque son programas de salud. Uno esperaría ahí que el Ministerio de Salud, como ya se iniciaron estos programas, son exitosos y son bien evaluados por la comunidad, que ojalá la continuidad final la pueda dar el ministerio", cerró. ☺



EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN CHILOÉ AFIRMÓ QUE LA CONTINUIDAD DE ESTA INICIATIVA LA DEBERÍA ASUMIR EL MINISTERIO DE SALUD.